
Niederschrift

über die 30. Sitzung / 16. Wahlperiode des Hauptausschusses des Rates der Stadt Burscheid
am 24. September 2019

Sitzungsort: Sitzungssaal im Rathaus, Höhestraße 7-9, 51399 Burscheid

Sitzungsdauer: 18:33 Uhr bis 18:55 Uhr

Anwesend sind:

1. Bürgermeister Caplan

die MitQJieder (AM)

Herr Dr. Schepanski
Herr Gierse - stellv. für Herrn Papazoglou
Frau Riemscheid - stellv. für Herrn Prof. Feldermann
Herr Idel

Herr Kaps
Herr Baggeler
Herr Höttgen

Herr Becker, K.
HerrAßmann, P. -stellv. für Frau Kühn

Herr Witthohn - stellv, für Frau Wurmbach

Herr Conrads

Herr Pieper

2. entschuldigt fehlen

Herr Buttkus
Herr Papazoglou
Herr Dr. Feldermann
Frau Kühn
Frau Wurmbach
Herr Wolfram

3. von der Verwaltung

Herr Baack
Frau Lagotzky
Frau Wunderlich
Frau Bergfelder-Weiss - Schriftführerin

4. weitere Gäste
2 Pressevertreter



378.

379.

380.

381.

382.

Bezeichnung der Vorläge

Tagesordnung

Öffentlicher Teil

Integriertes Entwicklungs- und Handlungskonzept Burscheid 2025 -
Um- und Ausbau des "Haus der Kunst" zur sozio-kulturellen

Begegnungsstätte
1. Beschluss der Entwurfsplanung von ARCHWERK Generalplaner
KG, Professor Krenz, Bochum
2. Kenntnisnahme des Nutzungs-, Kosten-, Finanzierungs- und
Trägerkonzepts
3. Beschluss des Antrags zum Städtebauinvestitionsprogramm 2020
und zum Investitionspakt Soziale Integration im Quartier NRW 2020
4. Regionale 2025
Berichterstatter: Herr Caplan, Frau Lagotzky, ASS

Mitteilungen und Verschiedenes

Anfragen von Ausschussmitgliedern

Nichtöffentlicher Teil

Mitteilungen und Verschiedenes

Anfragen von Ausschussmitgliedern

Drucksachen-
Nr;

738/16
(StEA24.09.2019)



Öffentlicher Teil

Zur aufgerufenen Einwohnerfragestunde werden keine Fragen gestellt.

Bürgermeister Caplan eröffnet die Sitzung um 18:33 Uhr direkt im Anschluss an den
vorangegangenen Stadtentwicklungsausschuss. Er begrüßt die Anwesenden und stellt einleitend fest,
dass die Einladung frist- und formgerecht zugegangen ist. Der Hauptausschuss ist beschlussfähig.

378. Integriertes Entwicklungs- und Handlungskonzept Burscheid 2025 - Um- und Ausbau des "Haus
der Kunst" zur sozio-kulturellen Begegnungsstatte
1. Beschluss der Entwurfsplanung von ARCHWERK Generalplaner KG, Prof. Krenz, Bochum
2. Kenntnisnahme des Nutzungs-, Kosten-, Finanzierungs- und Trägerkonzepts
3. Beschluss des Antrags zum Städtebauinvestitionsprogramm 2020 und zum Investitionspakt
Soziale Integration im Quartier NRW 2020

4. Regionale 2025 _738/16
Bürgermeister Caplan nimmt Bezug auf die ausführliche Berichterstattung mit Power Point-
Präsentation im Stadtentwicklungsausschuss. Nochmalige Ausführungen werden nicht gewünscht. Mit
Hinweis auf die umfängliche Beschlussvorlage weist er darauf hin, dass das Büro ASS und die
Verwaltung alles dafür getan haben, fristgerecht zum 30. September den Förderantrag stellen zu
können. Auf der Basis heutiger Schätzungen hat die Kammerei alle wirtschaftlichen Angaben in der
Haushaltsplanung berücksichtigt. In 11 bis 12 Monaten wisse man auch mehr über Auswirkungen der
bundesweiten wirtschaftliche Entwicklung.

AM Witthohn erklärt für die Fraktion Die Grünen, dass noch Beratungsbedarf bestehe und er sich
daher der Stimme enthalten werde.

Bürgermeister Caplan lasst über die Empfehlungen des Stadtentwicklungsausschusses abstimmen:

Beschluss:

Der Hauptausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Burscheid die Beschlüsse zu 2 und 3 zu fassen:

2. Der Rat der Stadt Burscheid nimmt das Ergebnis des Nutzungs-, Kosten-, Finanzierungs- und
Trägerkonzepts zur Kenntnis (siehe Anlage 2 der Vorlage). Die verträglichen Vereinbarungen
zur Gründung eines Trägervereins mit der Paul-Luchtenberg-Stiftung und der Stadt Burscheid
zum Betrieb des „Hauses der Kultur(en)" sind vorzubereiten und dem Rat zur
Beschlussfassung vorzulegen.

3. Der Rat der Stadt Burscheid beschließt, dass der Um- und Ausbau des „Hauses der Kunst"
zur sozio-kulturellen Begegnungsstätte „Haus der Kultur(en)" zur Förderung mit Mitteln der
Stadterneuerung zum Städtebauinvestitionsprogramm 2020 und zum „Investitionspakt Soziale
Integration im Quartier NRW 2020" angemeldet wird.

Abstimmungseraebnis: 11 Stimmen dafür
1 Stimmenthaltung (Grüne)

379. Mitteilungen und Verschiedenes

a) AM Riemscheid bedankt sich bei der Verwaltung für die gute Ausarbeitung zum Thema „Haus der
Kultur(en)"; vieles sei nun klar geworden und man könne sehr zuversichtlich sein.

b) Bürgermeister Caplan betr. europaweite Ausschreibung Oko-Strom und Gas: Er informiert den
Hauptausschuss über das gute Ergebnis. Für beide Themen konnten für den Zeitraum von zwei
Jahren mit der Option auf weitere drei bis vier Jahre gute Preise erzielt werden. Im Jahr können
50.000 bis eher 60.000 Euro eingespart werden.



380. Anfragen von Ausschussmitgliedern

Wortmeldungen gehen nicht ein.

Ende des öffentlichen Teils: 18:47 Uhr.

Nichtöffentlicher Teil

381. Mitteilungen und Verschiedenes

Es gehen keine Wortmeldungen ein.

382. Anfragen von Ausschussmitgliedern

Fragen werden nicht gestellt.

Ende des nichtöffentlichen Teils: 18:55 Uhr
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